



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
Fax: +41 61 267 85 72
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

Staatspolitische Kommission
CH-3003 Bern

Geht per E-Mail an:
spk.cip@parl.admin.ch

Basel, 19. Februar 2020

Präsidialnummer: 191664

Regierungsratsbeschluss vom 18. Februar 2020
Vernehmlassung zur Parlamentarischen Initiative: Angemessene Bezüge und Stopp der Lohnexzesse bei den Bundes- und bundesnahen Unternehmen: Stellungnahme des Kantons Basel-Stadt

Sehr geehrter Herr Kommissionspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 5. November 2019 haben Sie den Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt zu einer Stellungnahme zum Vorentwurf zur Erfüllung der Parlamentarischen Initiative "Angemessene Bezüge und Stopp der Lohnexzesse bei den Bundes- und bundesnahen Unternehmen" eingeladen. Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und lassen Ihnen nachfolgend unsere Bemerkungen zukommen.

Der Regierungsrat stimmt der vorgeschlagenen Deckelung der Entlöhnung bei den sieben genannten Unternehmen zu. Die Unternehmen dienen vorrangig dem Service Public. Die Maximalhöhe von 1 Mio. Franken scheint angemessen, um auch weiterhin geeignetes Personal rekrutieren zu können. Auch die Änderungen des Bundespersonalgesetzes betreffend die übrigen Unternehmungen begrüßen wir.

Betreffend die Abgangsentschädigungen schlagen wir vor, analoge Bestimmungen einzuführen, wie sie heute bereits für das Bundespersonal gelten. Die Höhe der Entschädigung soll demzufolge auf höchstens einen Jahreslohn begrenzt werden.

Unterstützt werden die beiden Minderheitsanträge (Piller Carrard, Addor, Barrile, Glättli, Marra, Marti Samira, Masshardt resp. Piller Carrard, Barrile, Glättli, Marti Samira, Masshardt, Wermuth) zur Festlegung einer Obergrenze von 1 Million Franken Entgelt in den übrigen Unternehmen und Anstalten des Bundes und zur angemessenen Vertretung der Geschlechter.

Wir danken Ihnen für die Kenntnisnahme.

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Elisabeth Ackermann
Präsidentin



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin